



An die
Erziehungsberechtigten der Schüler*innen
des Staatlichen Gymnasiums München Riem

Datum 24.08.2022

**Information zur geplanten Teilfertigstellung des Gymnasiums im neuen
Bildungscampus Messestadt Riem;
Schulstart am Übergangstandort im Schulgebäude Schwanthalerstr. 87/89**

Sehr geehrte Damen und Herren,
liebe Eltern,

derzeit wird an der Paul-Wassermann-Straße 12-24 durch die Münchner Raumentwicklungsgesellschaft mbH (MRG) im Auftrag der Landeshauptstadt München, Referat für Bildung und Sport, der Bildungscampus Messestadt Riem errichtet, in dem auch Ihr Kind bald zur Schule gehen soll. Aufgrund aktueller Entwicklungen verschiebt sich jedoch die Fertigstellung des Bildungscampus, so dass der Schulstart am Übergangstandort im Schulgebäude an der Schwanthalerstr. 87/89 erfolgt.

Gründe für die befristete Nutzung eines Übergangquartiers

Ursprünglich war geplant, dass der gesamte Bildungscampus mit allen Gebäudeteilen und den zugehörigen Freisportanlagen zum Schuljahr 2022/23 fertiggestellt wird und in Betrieb gehen kann. Unerwartete äußere Ereignisse – die Corona-Pandemie mit zwei Lockdowns, Reiseverbote von am Bau Tätigen, nachhaltig gestörte Lieferketten und der damit verbundene Baustoffmangel – haben die MRG im Jahr 2021 dazu veranlasst, die Gesamtfertigstellung des Bauprojekts zu verschieben. In Abstimmung mit dem Referat für Bildung und Sport wurde ein Teilbetriebnahmekonzept erarbeitet, das vorsah, dass das Staatliche Gymnasium München Riem seinen Schulbetrieb mit 15 Klassen zum Schuljahresbeginn 2022/23 aufnehmen kann.

Alle am Bauprojekt Beteiligten haben in den vergangenen Monaten alles erdenklich Mögliche unternommen, um die gesteckten Ziele der Teilfertigstellung zu realisieren und einen Schulbetrieb für das Gymnasium München Riem am neuen Bildungscampus zu ermöglichen.

Referat für Bildung und Sport
Bayerstraße 28, 80335 München

Zusätzlich zu den Auswirkungen der Corona-Pandemie verschärfte sich die Situation in den vergangenen Monaten durch weitere Material- und Lieferengpässe, die durch den Krieg in der Ukraine ausgelöst wurden. Nach Beginn der Sommerferien war der Bau daher nicht so weit fortgeschritten, dass ein sicherer und störungsfreier Schulbetrieb zum Start des neuen Schuljahres 2022/23 realisierbar sein wird.

Aufgrund der Risiken für den Schulbetrieb ist es nicht möglich, das Gymnasium München Riem zum Schulstart 2022/23 am geplanten Standort in Riem in Betrieb zu nehmen. Das Gymnasium München Riem wird darum übergangsweise gut ausgestattete Räumlichkeiten in der Schwanthalerstraße 87/89 beziehen und den Schulbetrieb im September 2022 zunächst dort aufnehmen.

Selbstverständlich wurde auch geprüft, ob ein näheres und geeignetes Ausweichquartier zur Verfügung steht. Dies ist jedoch nicht der Fall. Die Schwanthalerstraße verfügt über die besten zur Verfügung stehenden Rahmenbedingungen.

Wir bitten Sie an dieser Stelle um Verständnis für die notwendige Interimslösung und gleichzeitig um Ihre Unterstützung bei der Umsetzung im nun anstehenden Schulalltag am Standort Schwanthalerstraße 87/89. Absolute Priorität hat die Bereitstellung eines bestmöglichen Lernumfelds für alle Schüler*innen, das oberste Gebot ist jedoch immer die Sicherheit Ihres Kindes. Aktuell arbeiten alle beteiligten Stellen mit Hochdruck daran, einen guten Schulbeginn mit guten Rahmenbedingungen in der Schwanthalerstraße 87/89 sicherzustellen.

Kostenloses MVV-Ticket

Die Landeshauptstadt München wird allen Schüler*innen für den Schulweg das verbundweit gültige Jahresticket, das sog. 365-€-Ticket des MVV, kostenfrei zur Verfügung stellen. Das Ticket wird in den ersten Tagen des Schuljahres allen Schüler*innen durch die Schule ausgehändigt. Mit diesem 365-€-Ticket können alle Verkehrsmittel kostenfrei auch außerhalb der Schulzeit genutzt werden.

Schulweg von Riem an die Schwanthalerstraße

Gemäß der Fahrtauskunft des MVV beträgt z. B. die schnellste einfache Fahrtstrecke zwischen der Messestadt West (U-Bahn U2) und der Theresienwiese ca. 20 Minuten, mit einem Umstieg am Innsbrucker Ring (Anschluss am selben Gleis in die U4/U5) und einem anschließenden Fußweg zur Schwanthalerstraße 87/89 von weiteren 4 Minuten. Außerdem besteht die Möglichkeit einer Direktverbindung zwischen der Messestadt West (U-Bahn U2) und dem Münchner Hauptbahnhof von ca. 21 Minuten Fahrtdauer. Für den Fußweg vom Hauptbahnhof zur Schwanthalerstraße 87/89 werden weitere 14 Minuten benötigt.

Ihre Fragen zum Übergangsquartier

Uns ist klar, dass diese Informationen kurz vor dem Schulstart bei Ihnen eine Vielzahl von Fragen aufwerfen. Diese möchten wir gerne sammeln und gemeinsam mit Ihrem Schulleiter und den zuständigen Stellen gebündelt beantworten. Dazu können Sie direkt der Absender-E-Mail-Adresse dieser Nachricht antworten und uns so Ihre Fragen übermitteln. Diese lautet:

elterninfo.gymriem@muenchen.de

Nach Bearbeitung der Rückmeldungen lassen wir allen Erziehungsberechtigten eine Sammlung der übermittelten Fragen mit entsprechenden Antworten („FAQ“) per E-Mail zukommen.

Darüber hinaus werden Ihnen zeitnah weitere Informationen seitens der Abteilung Gymnasien und der Schulleitung angeboten.

Zeithorizont

Seien Sie versichert, dass es unser Ziel ist, den Schulbetrieb am Interimsstandort auf die kürzest mögliche Dauer zu begrenzen. Vor diesem Hintergrund arbeiten die MRG und das Referat für Bildung und Sport an einer belastbaren Terminalschiene. Sobald diese vorliegt, werden Sie umgehend darüber in Kenntnis gesetzt.

Wir können Ihnen an dieser Stelle zusagen, dass die MRG die Bautätigkeit am Bildungscampus weiter mit großen Anstrengungen und Motivation fortsetzt, um einen baldigen Schulbetrieb in den neuen Räumlichkeiten am Bildungscampus Riem zu ermöglichen.

Mit freundlichen Grüßen

Ihr
Referat für Bildung und Sport